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证券代码：002372                        证券简称：伟星新材 

浙江伟星新型建材股份有限公司投资者关系活动记录表 

 编号：2021-051 

 

投资者关系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及人

员姓名 

中银证券：陈浩武、余斯杰、林祁桢、曾晖、黄家斌、郑静文、郝子禹、尹天惠；

安信资管：前广；申港证券：刘宇栋；银河基金：神玉飞、杨文超；青风化工：秦

威；淳厚基金：王晓明；金鹰基金：于利强；长信基金：祝昱丰；长城证券：冉飞；

东方基金：曹钧鹏；弘毅远方基金：黄振东；东吴基金：朱冰兵；太平基金：史彦

刚、卢文汉；珠江人寿：于晓强；国泰基金：戴计辉；新华基金：刘晓晨；众钰/

钰创：吴远；西部证券：朱健、卫元元、鹿轩赫；宁银理财：孙文瑞；中欧基金：

卞玺云；国君资管：周晨；安信自营：王涵蓉；中信自营：黄俊豪；中金基金：于

智伟；长城保险资管：胡纪元；翙鹏投资：夏志平；创金合信：方丽；太平洋证券：

江川；森林湖资本：杜金燕；中邮人寿保险：杨琛；耀之资产：叶祎梦；中泰资管：

王桃；招银理财：龚正欢；丹羿投研：张昭丞；施罗德投资：丑凯亮；景林资产：

周茜；PinPoint 保银：徐垒；建信保险资管：曹昕一；石锋资产：边康祥；证投：

王树娟；广银理财：蒋栋轩；中意资产：胡冬青；国泰财险：白培根；安信基金：

张明；中银资管：陈冠雄；大家资产：张为；招商证券：于泽群、袁定云等。 

时间 2021年 12月 8日 

地点 公司 

上市公司接待人员

姓名 
谭梅等 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、请介绍一下公司近阶段的经营情况？ 

答：公司 2021年 1-9月营业收入为 40.26 亿元，同比增长 25.02%；归属于上

市公司股东的净利润为 7.72 亿元，同比增长 5.27%；若剔除股权激励摊销费用和东

鹏合立投资收益的影响，净利润与营业收入基本同步增长。公司近期经营情况正常，

保持了稳健的发展态势。 
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2、请问公司防水、净水业务的开展情况？ 

答：公司 2021 年 1-9月防水业务的销售收入增速为 80%多，净水业务的销售收

入增速为 70%多，受疫情影响较上半年增速有所放缓，但总体发展情况良好，基本

按计划推进。 

3、请问公司目前原材料的储备情况？ 

答：公司原材料储备一般为 1-2个月。 

4、请问公司今年对产品的提价情况？ 

答：公司上半年对金属管件、全系产品分别进行了提价，下半年对 PVC 产品进

行了二次提价。其中，零售业务的产品提价幅度基本能够覆盖原材料的涨幅；工程

业务的产品价格也有调整，具体还是随行就市、按单定价为主。 

5、请问公司市政工程业务未来品类拓展规划？ 

答：市政工程业务品类拓展主要体现在领域拓展。目前，公司市政工程业务主

要集中在市政供水、燃气、热力以及采暖等领域，近几年，公司正在逐步拓展船舶、

海洋、油田等进入门槛相对较高的工业管道领域。 

6、请问公司国际化战略的实施情况？ 

答：目前公司的国际化战略主要侧重于前期布局，包括生产基地的布局、营销

体系以及营销团队的搭建、国际化品牌的树立等基础性工作，为下一个五年规划做

准备。同时，公司也希望在这个过程中发现和引进好的技术、项目和产品，进一步

提升公司的核心竞争力。 

7、请问公司为什么收购捷流公司？ 

答：捷流公司是一家专业从事排水系统设计与施工服务的集成系统运营商，亚

太地区领先的排水管理专家，能与公司产生较强的协同效应：一是产品和业务的协

同。捷流公司在排水领域技术领先，并有着较高的品牌美誉度和市场影响力，公司

在给水领域具有较强的竞争优势，收购有助于公司完善给排水产品链，进一步做强

给排水业务。二是技术和创新经营模式的协同。捷流公司具有出色的系统集成设计

与研发能力，有助于公司提升系统集成设计与服务能力、实现盈利模式创新升级具

有非常重要的意义。三是市场开拓的协同。捷流公司总部位于新加坡，在东南亚一

带具有较好的市场基础和较强的市场竞争力。公司泰国工业基地已经投产，海外营

销团队与渠道正在逐步完善过程中，有助于公司进一步做强东南亚市场、加速国际
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化战略布局。同时，捷流公司跟国内很多设计院已建立良好的合作关系，本次收购

对国内市场的拓展具有良好的推动作用。 

8、请问公司资本开支情况？ 

答： 近几年公司每年的资本开支大约在 2 个亿左右，主要用于生产基地的完

善、产能的新增与设备的智能化改造。 

9、请问公司未来对于各业务板块的规划？ 

答：未来公司会继续坚持“零售、工程双轮驱动”的业务发展战略，公司希望

各项业务都能实现健康快速发展，但未对各业务占比做具体规定。 

10、请问能耗双控政策对公司的影响？ 

答：公司产品及生产过程绿色无污染，也不属于高能耗企业，目前政府能耗双

控政策对公司影响不大。长期来看，能耗双控的要求会越来越高，未来公司将继续

加大投入推进节能降耗工作。 

11、请问家装公司是否仍会用到公司的星管家服务？ 

答：在与家装公司的合作中，是否提供星管家服务主要取决于家装公司的实际

需求。目前，家装公司尤其是中小型家装公司需要星管家服务在逐步增多。 

12、请问公司防水业务和净水业务与管道渠道的重合度？ 

答：目前公司防水、净水等新业务主要依托于现有的管道零售渠道，重合度较

高。 

13、请问公司泰国生产基地的产能情况？ 

答：公司泰国工业园于今年 9月正式投产，因国外疫情影响和产能分期建设等

原因，目前产能规模较小，后续会根据市场需求逐步扩大。 

14、请问公司如何看待贝壳等互联网平台进入家装公司所带来的影响？ 

答：我个人认为，贝壳等互联网平台进入家装市场在引流方面会有明显优势，

但是其发展可能要取决于其线下的资源整合以及执行落地的能力，它们的加入，可

能会带给家装业主一些新的体验；同时，我想说的是，这些平台不是公司的竞争对

手，而是合作伙伴，会给公司带来更多的客户选择，共同为消费者做好服务。 

15、请问公司零售业务更侧重提市占率还是扩品类？ 

答：从公司层面来说，提升市占率和扩品类同等重要，只是在不同市场的侧重

点不一样。对于市占率较高的成熟市场来说，会更加侧重通过同心圆战略扩张品类，
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进一步提升户均额；对于薄弱区域，目前更需要加快市场拓展力度，不断提升市占

率。 

16、请问公司如何管理经销商？ 

答：公司主要通过全国各地的分公司和办事处来管理经销商，公司在各地设立

分公司的主要作用体现在三个方面：一是市场开拓职能，开发更多的经销商，从而

更好地拓展市场；二是市场管理监督职能，对品牌形象、营销策略、市场秩序、政

策执行等进行管理和监管；三是市场服务职能，秉承合作共赢的理念，为经销商提

供各类管理、营销以及市场推广培训，帮助其做强做大。 

17、请问公司目前经销商及网点数量？ 

答：目前公司拥有 1000 多家一级经销商，29000多个营销网点。 

18、请问介绍一下公司的企业文化？ 

答：公司确实具有深厚的企业文化，其中最核心的是公司的核心价值观“长期

可持续发展”，公司希望做到基业长青，成为百年老店，围绕这个目标，公司不断

从产业结构、企业结构、人才梯队、公司治理、激励机制、风险防控等方面构建保

障体系，确保实现长期可持续发展，并磨砺出了“诚信勤勉、积极向上、不断进取、

团结和谐”的各层级管理梯队，推动企业不断稳健发展。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 12月 8日 

 


